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2 Punto 2 ODG  
DOMANDA DI ATTUALITA' A INIZIATIVA DEI CONSIGLIERI 
COMUNALI ANDREA TRAINI E NICOLO' BAGALINI AD 
OGGETTO: "DEGRADO URBANO - ATTI VANDALICI DEI 
VRITER" (PROT. N. 38778 DEL 20/05/2024) 

Punto numero 2 all'ordine del giorno: "Domanda di attualità a iniziativa dei Consiglieri 
comunali Andrea Traini e Nicolò Bagalini ad oggetto: Degrado urbano, atti vandalici dei vriter". 
La parola al Consigliere Traini. 

 

 ANDREA TRAINI 
Consigliere - Fratelli d'Italia - Capogruppo 

Grazie Presidente. Allora, vado con la lettura della domanda d'attualità. Premesso che, come 
già rappresentato più volte in altre occasioni, per una Città turistica come San Benedetto del 
Tronto il decoro urbano è fondamentale e il decoro urbano, oltre ad esprimere un concetto 
prettamente estetico, evidenzia anche la morale sociale intesa come responsabilità civile e 
amore nei confronti della propria Città, che è responsabilità dell'Amministrazione Comunale 
cercare di garantire il decoro, la bellezza e la dignità degli spazi cittadini. Considerato che di 
recente sulla stampa è apparso un nuovo articolo dove veniva evidenziato che in molte zone 
della Città il decoro urbano è latitante a causa dei cosiddetti "writer". Che queste azioni 
vandaliche hanno terreno fertile laddove non c'è una particolare attenzione da parte delle 
istituzioni. Che ad oggi l'Amministrazione Spazzafumo non ha ancora attuato una chiara 
strategia per cercare di contrastare questo odioso fenomeno. Si chiede al Sindaco di sapere 
se si è reso conto del fatto che dall'insediamento di questa Amministrazione Comunale il 
fenomeno è sensibilmente aumentato; se ci sono delle azioni o comunque delle strategie 
concrete che si intendono mettere in campo per combattere questi atti vandalici; se si ritiene 
opportuno elargire degli incentivi economici in favore dei cittadini che si prendono cura degli 
spazi privati e che hanno un forte impatto sulla collettività. 
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 ELDO FANINI 
Presidente del Consiglio - Centro Civico Popolare 

Grazie Consigliere Andrea Traini. La parola all'Assessore Sanguigni. 
 

 ANDREA SANGUIGNI 
Assessore 

Grazie Presidente. Anche qui ringrazio il Consigliere Traini e Bagalini per portare un 
argomento che effettivamente ritengo molto importante che è forse diventato d'attualità 
perché è uscito un articolo di giornale, però in realtà tanto attuale non è perché comunque è 
da decenni... Almeno 10 anni diciamo c'è questo problema in Città. Che sia sensibilmente 
aumentato credo che sia una percezione anche soggettiva però sicuramente il problema c'è, 
quindi riconosciamo come Amministrazione che vanno prese delle contromisure sicuramente 
e poi elencheremo un po' il nostro modo di vedere che sicuramente è non solo repressivo ma 
anche educativo, anche e soprattutto educativo. Diciamo che negli anni le varie 
Amministrazioni che si sono succedute, anche la sua, ha fatto dei tentativi, dei tentativi che 
però si sono rivelati vani perché è un fenomeno che è difficile da arginare completamente. 
Sicuramente si possono fare delle cure palliative, quindi cercare di togliere graffiti e 
imbrattature dai muri, quelli almeno del centro Città, come ad esempio adesso vicino alla 
stazione verranno eliminati, bagni pubblici, però come Amministrazione come strategia oltre 
alla repressione e alla pulizia puntiamo molto sul coinvolgimento anche delle associazioni, 
quindi prendo con favore questo consiglio e di coinvolgere le associazioni. Facciamo un 
appello, che se ci fosse un'associazione, come anche ad Ascoli c'è un'associazione che se non 
sbaglio si chiamano "Gli angeli del bello" o qualcosa del genere, che si mettono a disposizione 
per fare delle attività di pulizia. Noi sicuramente come Comune, come servizi sociali siamo 
disposti a dare dei contributi per l'acquisto dei materiali, e sicuramente si possono 
coinvolgere i privati perché ricordiamo che la maggior parte dei muri imbrattati li vediamo 
sulle mura private, dove purtroppo non possiamo intervenire se non appunto con degli 
stratagemmi di cui ho detto poc'anzi. Se ho ancora tempo vorrei un attimo elencare le 
strategie che abbiamo messo in atto in questi due anni, piccole strategie, lo ammettiamo, 
però cercano di essere educative. Abbiamo continuato il progetto e rafforzato il progetto "Ci 
sto? Affare fatica" che comunque con questi ragazzi abbiamo abbiamo dato vita a dei murales 
veramente carini in Piazza della Libertà, la Scuola Bice Piacentini, abbiamo realizzato dei 
murales, appena si è insediato il nostro Sindaco ha voluto che venisse realizzato proprio qui 
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nel sottopasso del parcheggio, abbiamo appena realizzato un murales tramite un progetto 
che coinvolge i bambini autistici nel parco nuovo giardino di tutti, lì al Parco Kolbe, e abbiamo 
soprattutto attivato un Regolamento, l'abbiamo votato pochi mesi fa, che regolarizzi un po' e 
che dia un attimo una strategia che regolarizzi un po' questi writers, questi diciamo 
imbrattatori di muri, mettendo a disposizione un albo. Sappiamo che comunque è dura che 
queste persone vengano a iscriversi in questo albo dove verranno messi a disposizione anche 
dei muri in palestra, però comunque un appello oggi lo facciamo e rinfreschiamo questo albo 
dei writers che noi abbiamo messo a disposizione con dei muri dedicati, quindi facciamo un 
appello affinché ci siano meno persone che vadano a imbrattare i muri privati e magari più 
writers che mettano a disposizione la loro bravura in muri dedicati. Grazie. 

 

 ELDO FANINI 
Presidente del Consiglio - Centro Civico Popolare 

Grazie Assessore Sanguigni. La replica per il Consigliere Andrea Traini. 2 minuti, grazie. Prego 
Consigliere. 

 

 ANDREA TRAINI 
Consigliere - Fratelli d'Italia - Capogruppo 

Sì, insomma prendo atto di quello che ci ha riferito l'Assessore. Alcune cose le sapevamo, 
appunto come il Regolamento approvato poco tempo fa, e mi fa piacere che sia stato 
proseguito il progetto "Ci sto? Affare fatica" che anche con la nostra Amministrazione ha 
portato dei benefici. Ricordo anche il sottopasso di Via Airone a Porto d'Ascoli e in altre zone. 
Mi permetto, questa è una domanda attualità perché appunto è stata ripresa dalla stampa 
pochi giorni fa, però è un problema che effettivamente è in essere da tempo e mi permetto 
magari anche di suggerire delle ulteriori iniziative che potrebbero essere quelle appunto di 
cercare di fare un protocollo d'intesa anche con i Comuni vicini anche sul discorso delle 
bombolette spray se si può intervenire e in che maniera, perché non è proprio così semplice 
anche nel discorso della vendita di questa tipologia di prodotto. Degli incentivi ne abbiamo 
parlato perché effettivamente molti muri sono privati, quindi è chiaro che soltanto laddove ci 
sia un incentivo o un aiuto spesso è possibile raggiungere l'obiettivo, e anche sull'utilizzo dei 
materiali, ad esempio in Via Gramsci, il vialone della stazione, forse quello è quello che prende 
più d'impatto soprattutto coloro che vengono a visitare la nostra Città, che insomma non è 
una bella cartolina oggettivamente. Lì magari un presidio un po' puntuale e utilizzare delle 
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speciali vernici che permettono anche nella pulizia di essere più veloci, e costa anche meno 
magari, è una cosa che magari si può fare. All'epoca credo che l'abbiamo anche attuato, anche 
come presidio. Dobbiamo insomma far fronte comune su questo aspetto però un protocollo 
d'intesa con gli altri Comuni secondo me anche sulla vendita dei prodotti non sarebbe male. 

 

 ELDO FANINI 
Presidente del Consiglio - Centro Civico Popolare 

Grazie Consigliere Traini. 
  


